

DECLARACIÓN DEL FORO PERMANENTE DE POLÍTICA EXTERIOR ANTE LA CRISIS EN GUATEMALA

El Foro Permanente de Política Exterior declara su profunda preocupación por la situación existente en Guatemala donde la democracia está en serio peligro de ser quebrantada. En el país centroamericano se vive una crisis política provocada por las acciones impulsadas desde la Fiscalía General, destinadas a desconocer el triunfo amplio y legítimo de Bernardo Arévalo y Karin Herrera, para asumir como presidente y vicepresidenta, respectivamente, a partir del 14 de enero próximo.

Lo que está en peligro en Guatemala es la democracia y el respeto a la decisión de los ciudadanos que con el 60,9 por ciento de los votos entregó su esperanza a Bernardo Arévalo, en el convencimiento que ese país no puede seguir determinado por una realidad injusta, donde la pobreza castiga a la mayoría de su población y la corrupción es una constante.

La irrupción con fuerzas policiales en la sede del Tribunal Electoral, donde se sustrajeron varios cientos de cajas de votos allí guardadas, dan cuenta de una operación sin sustento jurídico pero cuyo objetivo es obstaculizar la transición de un gobierno a otro y hacer imposible el ascenso a la Presidencia de Guatemala del candidato elegido.

Guatemala vive horas de incertidumbre sobre su futuro con un proceso asediado por intimidaciones diversas. Ante ello la población se moviliza defendiendo su decisión mayoritaria en las urnas, lo cual llama a la solidaridad y el respaldo de los gobiernos democráticos del continente y de otras regiones, como también de las instituciones políticas y sociales comprometidas con la vigencia de la democracia en América Latina.

El Foro Permanente de Política Exterior defiende la vigencia de la democracia en Guatemala y el derecho de su pueblo a buscar un destino mejor, bajo la conducción del gobierno legítimamente elegido. Instamos a la Cancillería de Chile para que, en conjunto con otras Cancillerías de la región, emita un pronunciamiento categórico de rechazo a maniobras que buscan anular el triunfo legítimo de Bernardo Arévalo y Karin Herrera.

Santiago de Chile, 8 de octubre de 2023